

GÉNEROS DE OPINIÓN JEFE DE GOBIERNO



Pepe Grillo₂



Mucha paciencia

El presidente López Obrado llenará de nuevo el zócalo, ahora con motivo de su sexto y último Informe de Gobierno. Será el domingo en la mañana. Como es usual los gobernadores de Morena, que ya son casi todos, mandarán contingentes para que no haya huecos en la plaza. Es la primera despedida formal del líder indiscutido del movimiento.

El presidente ya adelantó a sus huéspedes que será un mensaje "larguísimo", por lo que les pidió llevar sombrero, zapatos cómodos, y paciencia, mucha paciencia. Es mucho lo que se tiene que informar. El tabasqueño quiere arrancar el último mes de su mandato, que es septiembre, a tam-

bor batiente. Echará su resto. Treinta días con el acelerador a fondo.

Por lo pronto la presidenta electa ya dijo que después del Informe de AMLO ella saldrá de vacaciones. Buena movida.

Una voz sensata

En el coro fácil de la arrolladora victoria en el Congreso, es muy complicado escuchar una voz sensata, con sentido común, en las mega bancadas de Morena. La de Olga Sánchez Cordero es una de ellas.

La ministra en retiro de la Corte, que algo sabe del asunto, reconoció que Morena se excedió en querer meter todo en la Constitución como si

no existieran las leyes reglamentarias. El tema de la Reforma Judicial es un buen ejemplo.

Olga dijo que no tiene sentido poner en la Carta Magna que los aspirantes a jueces deben tener un promedio de 8 en la escuela o presentar cartas de recomendación, para eso no es la Constitución. Eso se debe establecer en las leyes secundarias.

Morena tiene en el bolsillo la mayoría calificada, la reforma al Poder Judicial es inminente. ¿Para evitar errores se podrían detener a leer con cuidado el documento que van a votar? No es mucho pedir.

Comisión de transición en la CDMX

Quedó instalada la Comisión de Transición para el gobierno de la CDMX. Será una transición de terciopelo dijo Clara Brugada la jefa de Gobierno electa. Qué bien que los gobiernos saliente y entrante estén en buenos términos.

La complejidad de la estructura del gobierno exige total pulcritud en los trabajos de entrega-recepción. Es una ciudad enorme de más de 9 millones de habitantes que supone un gran reto para cualquier gobernante. Lo mejor es arrancar con las cuentas claras y la información de calidad actualizada.

Martí y Clara tienen afinidades políticas profundas que quedaron al des-



cubierto durante el proceso interno de Morena, que eso se transforme en una transición ordenada que permita un despegue inmediato de la administración de Clara es lo que se espera.

Culiacán, el epicentro

Durante toda la tarde de ayer llegaron noticias inquietantes de la capital de Sinaloa. Después del secuestro o entrega del Mayo Zambada, y el involucramiento de la fracción que comandan los hijos del Chapo Guzmán, Culiacán es el epicentro noticioso.

El gobierno pidió a la gente que se mantenga en casa, los comercios bajaron sus cortinas, las clases se suspendieron. La gente ya está entrenada para saber qué hacer en casos de emergencia. Las redes sociales se llenaron de imágenes de camiones incendiados y ponchallantas para evitar persecuciones.

Se filtraron todo tipo de versiones, pero muy escasa información oficial. Muchos de los videos que circularon ni siquiera eran de los enfrentamientos de ayer, sino de episodios pasados, pero su difusión inquietó a la gente. Fue terrorismo digital. No será el último cualicanzo, viene más •

pepegrillo@cronica.com.mx



RED COMPARTIDA

¿EL PROCURADOR RENATO?

Nos dicen que a pesar de la aplanadora que tiene Morena en el Congreso de la CDMX no van a intentar ratificar a Ulises Lara como fiscal capitalino, de hecho, nos cuentan que están a la espera de que se calmen las aguas para presentar al candidato y se rumora que será Renato Sales Heredia, que estaba en Campeche y renunció el pasado 15 de junio pasado. El abogado conoce la ciudad, estuvo en la procuraduría local de 1998 a 2006, luego fue asesor del gobierno entre 2007 y 2009. A nivel federal, en el 2013 fue subprocurador de Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo, luego en el 2014 coordinador nacional antisequestro y entre 2015 y 2018 estuvo a cargo de la Comisión Nacional de Seguridad.

Nos explican que los próximos secretarios de Gobierno, César Cravioto; de Planeación y Ordenamiento Territorial, Alejandro Encinas; de Administración y Finanzas, Juan Pablo De Botton Falcón; de Inclusión y Bienestar Social, Araceli Damián González; y la titular de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales, Eréndira Cruzvillegas, de Clara Brugada son los que van a trabajar con la administración saliente de Martí Batres, pero en realidad las áreas donde se necesita que haya una completa certeza tienen que ver con las finanzas de la ciudad y con la seguridad pública, por eso el equipo de la SHCP va a trabajar directamente en ello y de hecho no piensan soltar esa área en el siguiente gobierno, nos cuentan que la presencia de la presidenta electa se mantiene intacta con la designación de Juan Pablo De Botton Falcón trabajando en ello. En seguridad, nos dicen, la presencia de Omar García Harfuch y su esquema y protocolos se verán reforzados, igual, no estará lejos de la policía capitalina. Dinero y seguridad serán dos áreas que se van a controlar desde las oficinas de la presidencia a pesar de que claramente ya es de otros esa responsabilidad.

Se acaba el sexenio y en las oficinas de Prevención y Readaptación Social de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, a cargo de Rosa Icela Rodríguez, nada más no resuelven el problema de la falta de pagos por parte del Órgano

Administrativo Desconcentrado a la empresa Ocram Seyer, encargada del servicio de limpieza. Desde marzo pasado la compañía no ha recibido el pago mensual acordado de 1.2 millones de pesos, lo que ha llevado a los trabajadores a iniciar un paro de labores en solidaridad con su empleador. Los trabajadores de Ocram Seyer han expresado su preocupación por la situación, ya que la empresa ha cumplido puntualmente con sus sueldos y prestaciones, pero temen que, de continuar la falta de pagos, se vean obligados a buscar otro empleo en un mercado laboral complicado. Este contrato está bajo la responsabilidad de Arturo García, sub-

director de Mantenimiento y Protección Civil, y Carmen Hernández Pastor, directora de Transportes, Mantenimiento y Protección Civil.

En septiembre del año pasado, el rector de la Universidad de Colima, Christian Ortiz Torres Zermeño, dijo que esperaban un presupuesto arribita de los 2 mil millones de pesos para 2024; sin embargo lamentó que no les iba a alcanzar. Grata sorpresa debió llevarse cuando al primer semestre, de acuerdo con sus propios datos, se acumuló un presupuesto de 2 mil 640 millones de pesos, es decir, en la mitad del año, obtuvo más de lo esperado. Pero también resulta que a pesar del monto dejado en el cochinito más de 6 de cada 10 pesos, reporta un subejercicio de mil 663 millones de pesos con corte a junio de este año. El rector se quejaba de que no le alcanza, pero más bien parece que no tiene buenos administradores.

PD: Pues ayer la Fiscalía Anticorrupción de Chihuahua le notificó al Senado de que hay una orden de aprehensión contra el ex gobernador y senador electo, Javier Corral. Le informaron del oficio cuando aún estaba en la reunión previa de la bancada de Morena, lo que deben de saber es que este jueves rinde protesta como senador, pero su fuero se activa hasta el primer minuto del 1 de septiembre.



AL TIRO

SALVADOR
GUERRERO
CHIPRÉS

Las manos en la cuca

Con la videovigilancia y las redes sociales difícilmente una conducta antisocial pasa desapercibida y más si la o el infractor es balconeado y etiquetado como lady o lord.

En las calles o negocios, las cámaras son una herramienta para disuadir la actividad delictiva, dejar elementos de prueba contra delincuentes o testimonio de comportamientos contrarios a la sana convivencia.

En la Ciudad de México, Clara Brugada, quien a partir de octubre sustituirá a Martí Batres en la jefatura de gobierno, ha planteado llegar hasta 150 mil dispositivos de videovigilancia.

Habrán miles de ojos vigilantes.

Estas herramientas de vigilancia han ayudado a exhibir a quienes maltratan animales, no recogen las heces de sus perros, agreden a personas vulnerables, hasta quienes buscan evadir la cuenta de un restaurante.

Eso ocurrió hace unos días en un negocio de Guadalajara. El video del lugar muestra a una mujer que saca de una bolsa de plástico una cucaracha y la pone en su plato.

Obviamente, armó un escándalo para no pagar el consumo y todavía pidió la comida para llevar. El video se viralizó y en las redes ya la conocen como Lady Cucaracha.

¡Ponte al tiro! Para que no te agreden con las manos en la masa, o en la cuca, es mejor aprender la lección: fortalecer la cultura cívica para una sana convivencia.

Y si eres testigo de alguna irregularidad y no sabes dónde reportar, en la Línea de Seguridad o Chat de Confianza, **55 5533 5533**, del Consejo Ciudadano de la Ciudad de México te ayudamos. Es gratis y 24/7.

—@guerrerochipres